
会期　３月６日～３月２３日（１８日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　開会

　２　会期の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　・議会事務局長

　　・総務文教常任委員会行政視察報告

　　・議会運営委員会行政視察報告

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（総務課長等）

　６　委員長報告

　　・陳情の審査結果

　　・議会政治倫理条例制定特別委員会中間報告

　７　請願の付託

　８　陳情の付託

　９　散会

第 ２ 日 3 月 7 日 水 休 会

第 ３ 日 3 月 8 日 木 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第 ４ 日 3 月 9 日 金 〃

第 ５ 日 3 月 10 日 土 〃

第 ６ 日 3 月 11 日 日 〃

第 ７ 日 3 月 12 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第 ８ 日 3 月 13 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第 ９ 日 3 月 14 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１０日 3 月 15 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１１日 3 月 16 日 金 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１２日 3 月 17 日 土 〃

第１３日 3 月 18 日 日 〃

第１４日 3 月 19 日 月 〃 午前  ９時 総務文教常任委員会

第１５日 3 月 20 日 火 〃 春分の日

第１６日 3 月 21 日 水 〃 午前  ９時 産業厚生常任委員会

第１７日 3 月 22 日 木 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　議員派遣

　５　閉会

平成２４年３月土佐清水市議会定例会日程表

第 １ 日 3 月 6 日 火 本 会 議 午前１０時

金 本 会 議 午前１０時第１８日 3 月 23 日



順位 質疑者
予算書・
議案綴
ページ

答弁者

○ 議案第5号　平成24年度土佐清水市一般会計

予算について

（歳出）

(1)2款1項11目13節　情報企画費

・住民情報システム保守料等　18,102千円について

・支援システム保守料　6,187千円について

発言（質疑）通告一覧表

平成２４年３月土佐清水市議会定例会

質　疑　　内　　容

1

13番

橋本敏男　君

（質疑）

38 企画広報室長

1



順位 質問者 答弁者

1 漁業振興について

○ 生産基盤の整備について

○ 水産資源の管理育成について

○ 流通販売体制の確立について

○ 水産加工業の振興について

○ 活力ある漁村づくりについて

○ 漁業後継者の確保について

2 農業振興について

○ 生産基盤の整備について

○ 農業生産の振興について

○ 農業経営の充実について

○ 流通体制の整備について

○ 特産品の開発育成について

3 高齢者福祉について

○ 各集落における高齢者への取り組みは

○ 介護施設の現状は

○ 地域包括支援センターの状況は

4 公約について

○ 元気プロジェクトについて

○ 職員の給料カットについて

○ 議員歳費について

1 清水小学校の耐震化・改築について

○ 現在の校舎の状況について

○ 平成１６年度に行った耐震診断の結果と現在までの

取り組み

○ 避難訓練の実施状況

○ 保護者を中心とした関係者との協議（説明）はされて

いるか

○ 保護者会長よりの陳情採択後の取り組みは

○ 耐震工事並びに改築予定について

2 高齢者、身体障害者に対する優しい施設整備について

○ 本市の高齢者、身体障害者数の実態

○ 本庁舎におけるトイレ施設の現状

○ バリアフリー化に向けたトイレの改善を早急にしてほ

しい

水 産 商 工 課 長

市 長

市 長

3番

小川　豊治　君

（一問一答）

学 校 教 育 課 長

教 育 長

教 育 委 員 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

総 務 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長

市 長

発言（一般質問）通告一覧表

平成２４年３月土佐清水市議会定例会

質　　問　　内　　容

1

12番

井村　敏雄　君

（一括質問）

農林業振興課長

市 長

2

2



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 コミュニティビジネスの活用について

○ 高齢者、障害者、その他の弱者対策に向け福祉の

さらなる充実を

2 少子化対策について

○ 人口減少に歯止めを

3 第６次産業について

○ 地域活性化のために

1 太陽光発電システム設置促進事業補助金の予算計上に

ついて

○ 素晴らしい取り組みである

○ どのくらいの設置を見込んでいるか

○ 設置希望者が多い時はどのように選定して補助する

予定か

2 カーボンオフセットの集中管理はできないか

○ 市内の年間削減量はどのくらいか

○ 現在、県主導で販売していると思うが

○ 市で販売できるようにならないか

3 大地震、津波対策について

○ 下ノ加江小学校児童の取り組み

○ 避難場所の見直しは進んでいるか

○ 早期指定と避難訓練の実施

4 検診・がん予防対策について

○ 子宮頸がん等ワクチン接種委託料について

○ 職員の検診科目と受診率は

5 職員事故の防止について

○ 事故防止対策

1 南海地震津波対策について

○ 清水保育所の地震津波安全対策について

○ 清水小学校改築及び耐震補強対策の取り組みと

経過等について

○ 自主防災組織と避難訓練について

○ 避難場所の見直しについて

○ 住宅の耐震診断及び耐震改修補助金制度の充実

について

○ 災害時避難所への進路等の標識の設置について

2 人命救助対策について

○ 行方不明者への消防本部の対応について

「経過」「対策」「課題」

○ 行方不明者の市民への周知方法について

○ 高齢者等の見守り対策について

3 高齢者福祉計画・介護保険事業計画について

○ サービス施設整備状況と今後の施設整備状況につ

いて

○ これからの高齢者の福祉対策をどのように進めていく

のか

1番

矢野川周平　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長
福 祉 事 務 所 長
市 長

福 祉 事 務 所 長
企 画 広 報 室 長
市 長

水 産 商 工 課 長
農林業振興課長
市 長

消 防 署 長
消 防 長
健 康 推 進 課 長
市 長

5

4番

西原　強志　君

（一問一答）

2番

森　一美　君

（一問一答）

環 境 課 長

市 長

3

福 祉 事 務 所 長

学 校 教 育 課 長

総 務 課 長

教 育 長

市 長

4

副 市 長

健 康 推 進 課 長

市 長

環 境 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長
総 務 課 長
市 長

総 務 課 長

市 長

3



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 絆について

○ 現状認識とこれから

2 職員給与について

○ 人勧の取り扱い確認

○ 給与カットについて

3 猪被害と税金

○ 被害と復旧対策

○ 耕作放棄地と税金

1 地震・津波災害対策について

○ 児童・生徒の命を守る（訓練・教育・耐震）等安全対策

の現状について問う

・ ７園の現状・取り組み

・ 小、中学校の現状・取り組み

○ 避難路・避難場所の整備、管理や訓練、教育、耐震

等の充実について問う

・ 整備や管理の万全

・ 訓練、教育の充実

・ 耐震・移設

2 原発・エネルギー政策について

○ 原発依存のエネルギー政策について、政治姿勢を

問う

・ 伊方原発再稼働についての認識

・ 再生可能エネルギーについての認識

1 電力の自由化

○ 特定規模電気事業者（ＰＰＳ）からの電力調達は可能

か

○ 本市電力環境の現状とＰＰＳによる電力供給契約の

経済性

○ ＰＰＳによる電力契約入札を行い電力料金の軽減を

図れ

2 住宅新築資金等貸付事業と債権回収

○ 住宅新築資金回収の実態を明らかにせよ

○ 正常債権と問題債権の分類

○ 連帯保証制度についての認識

○ 住宅新築資金等貸付助成事業の活用状況

○ 債権回収ＰＴや対策室など機構の必要性

3 公的不動産（ＰＲＥ）戦略

○ 公的不動産（ＰＲＥ）戦略の認識と必要性

○ 低・未利用公的資産の運用計画

○ ライフサイクル・コスト（公共施設などの生涯費用）の

試算と計画

○ 従来型の管財的な不動産管理からの脱却

まちづくり対策課長

農林業振興課長
市 長

総 務 課 長

市 長6

7番

永野　修　君

（一問一答）

市 長

福 祉 事 務 所 長

学 校 教 育 課 長

総 務 課 長

教 育 長

市 長

13番

橋本　敏男　君

（一問一答）

8

市 長

総 務 課 長

市 長

7

6番

岡林　喜男　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

副 市 長

市 長

教 育 長

副 市 長

市 長

4



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 産業振興について

○ 産業振興課設置に伴う「土佐清水型産業」の戦略を

問う

○ 平成24年度予算にどう反映しているか

2 健全財政の維持について

○ 現在の財政状況

○ 今後の見通し

○ 対策

3 今後の政治姿勢 市 長

1 武道必修化について

○ 武道必修化に伴う教育委員会の剣道決定に至った

検討事項等について

○ 本市は剣道を選定しているが、生徒の希望等を聞い

た上での決定か

○ 剣道指導には高度な知識・技能が必要と思うが、体

育教師の外補助者の必要性は

○ 防具はリースで揃えるようですが、個人で所有してい

る者は個人用防具の使用は可と思うが

2 災害対策について

○ ３・１１以後の本市における防災訓練・避難訓練の回

数等について聞く

○ 担当者は各地区に出向き実態把握を

○ 担当者は防災計画の雛形を作成し希望する地区に

配布してはいかがか

○ 将来にわたり市民福祉のため充分な連携活動と予算

確保を

3 市旗・国旗を掲揚・掲示検討してはどうか

○ 市旗・国旗に対する思いを聞く

10

8番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

学 校 教 育 課 長

教 育 長

総 務 課 長

市 長

市 長

9

11番

仲田　強　君

（一問一答）

農林業振興課長
水 産 商 工 課 長
観 光 課 長
副 市 長

総 務 課 長

副 市 長

5


